



FIG. 10 - La partie supérieure de la Formation Bahloul, à la localité type, surmontée par les Marnes de l'Annaba.

récentes.

Km 232 : Rohia. Prendre à gauche la route C71 vers Sbeitla.

Km 246 : Sbiba. Continuer vers le Sud. La route quitte le fossé pour longer un vaste synclinal rempli de Miocène supérieur entre le Jebel Mrhila à gauche (Est) et les Jebels Tiouacha et Semmama à droite (Ouest).

Km 286. : Sbeitla.

1.2. Deuxième jour : Sbeitla - Mrhila - Kasserine - Semmama - Thala - Sbeitla.

Cette journée est consacrée aux faciès de transition, le Sud du Mrhila étant même très proche des faciès de plate-forme interne.

A l'heure où nous écrivons ce livret, les pluies de l'automne 1990 et de l'hiver 1991 ont endommagé les pistes forestières du Mrhila et les secteurs les plus remarquables sont d'un accès très difficile. La figure 14 est un petit schéma dû à J. TOUIR montrant les principales coupes et la structure générale du Jebel Mrhila.

La figure 15 est un log synthétique résumant les principales unités du Crétacé supérieur (TOUIR *et al.* 1989). On y voit que la Formation Fahdene, mameuse, riche en huîtres et en plaquettes à *Thomasinella punica* se termine par un niveau calcaire bioclastique que les auteurs assimilent au membre Gattar. A sa partie inférieure, les calcaires et les marnes contiennent des *Hedbergella* et des *Schackoina*, ainsi que l'ostracode

Amphicytherura distincta. Au Sud du Khanguet Fra Abdallah, il existe un mince niveau à faciès Bahloul un peu en-dessous de cette barre calcaire.

A l'Est du Mrhila, près de Foum el Guelta, les marnes du Cénomanién supérieur sont surmontées de calcaires blanchâtres en lits décimétriques, attribués au Turonien inférieur par l'ammonite *Thomasites rollandi* TH. et PERV. var *globosa* PERV.

Sur le flanc occidental, les Marnes de l'Annaba débutent avec une microfaune rappelant celle du Bahloul classique : *Whiteinella archaeocretacea*, *Wh. aprica*, *Wh. paradubia*, *Heterohelix globulosa*, et des ostracodes qui indiqueraient le Turonien inférieur. La figure 16 représente la coupe du Cénomanién du flanc Ouest, établie par S. RAZGALLAH-GARGOURI.

Arrêts 4 et 4bis : Suivant le temps et l'état des pistes nous avons trois possibilités :

- Arrêt 4bis : la coupe de Fra Abdallah et Sif, que l'on peut aborder par l'extérieur du massif, en remontant à pied à travers l'Abiod, l'Aleg, le Bireno et l'Annaba ou par la piste interne ;

- Arrêt 4 : la coupe de Foum el Guelta, sur le flanc oriental, que l'on peut aussi atteindre par l'extérieur ;

- L'affleurement en contrebas de Lalla Kredidja, accessible par la piste forestière du Sud, où l'on peut voir le faciès Gattar.

Dans le temps imparti il n'est pas possible de voir plus de deux de ces stations.